



Le chêne rouvre

Chêne à trochets, chêne mâle, chêne noir

De la famille des Fagacées, c'est le bon vieux chêne endémique de notre forêt de Nieppe.

C'est un grand arbre majestueux qui peut attendre 40 mètres de haut et une circonférence incroyable (il fallait une ronde de 18 personnes pour le ceindre de près le gros chêne qui fut abattu avant la grande guerre et qui servit à fabriquer des péniches) et il peut vivre jusqu'à 1000 ans.

C'est bien sûr son bois qui nous intéresse. Dans notre forêt de Nieppe quand elle était encore humide et qu'on ne privilégiait pas le rendement immédiat à la qualité des bois, il poussait avec vigueur et il a servi depuis César jusqu'à Napoléon en passant par Louis XIV à construire les flottes de navires dans les chantiers navals de la mer du Nord. C'était un bois de marine incomparable que les maîtres du monde en leur temps ont toujours protégé.

Sa présence avait permis pendant des décennies une industrie du bois florissante à Merville. Aujourd'hui on se croit certainement malin de privilégier des bois qui viennent de l'autre bout du monde, pauvres de nous.

Pour terminer je dirais comme Brassens:

On a pris tous ses glands pour nourrir les cochons
Avec sa belle écorce on a fait des bouchons
Chaque fois qu'un arrêt de mort était rendu
C'est lui qui héritait du pendu
On le passa par la hache et le mit dans le feu
Comme du bois de caisse, amère destinée
Il périt dans la cheminée